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広島市シニア大学院 OB会 

第 62号（2023年 2月 1日） 文化部発行  発行責任者 OB会会長 大久保 治郎 

 

大学院 OB会会長 挨拶 

 OB会の皆様には、健やかに新春を迎えたことと心からお喜び申し上げます。 

 また、平素より OB会運営に対し、ご理解とご協力を賜り厚くお礼申し上げます。 

 新型コロナウイルスとの「共生」の中で、令和 4年度の活動を進めてきておりますが、皆様

のご協力により今のところ一部の活動が中止となるものの、感染防止対策を徹底し何とか取

り進めることが出来ております。令和４年度は、新型コロナウイルスの影響で、この２年間十

分な活動が出来なかった事を踏まえ、「再出発」という意味を含め、再度 OB会の原点に戻り、

「生きがいを感じてもらう場所」の環境作りに邁進させて頂いておりますが、その一環として

「OB会見直し検討委員会」立上げ、すでに３回の委員会を開催し審議を重ねております。 

 ① 今後予想される会員増に対応できる体制作り(C班の新設) 

 ② OB会の名称変更(アンケートによる改称検討) 

等につき過去会長経験者を含めたメンバーで意見交換しております。詳細については別途ご

報告させて頂きますのでご承知おきください。 

 昨年末の中国新聞の記事に、読者が選んだ「今年の漢字」「来年の漢字」について紹介され

ていましたが、2022年は「戦」「耐」「苦」「乱」など不安に包まれた世相を象徴する 1字が並

んだ。2023年への期待も漢字で表してもらうと、「明」「和」「安」など戦争やコロナ過の収束

への願いを込める字があがったと紹介されています。 

 また、今年は「卯年」です。「うさぎの上り坂」うさぎの後ろ足は長くて坂を上がることが

得意です(逆に坂を下ることは苦手とされています)ということから、うさぎにとって上り坂と

いうのは、まさに好条件で、物事が順調に進みやすい環境であることの例えたことわざです。 

 読者の記事、卯年のことわざの意味のとおり、今年もコロナ過ではありますが、うさぎのよ

うにピョンと飛躍していけるそんな素晴らしい年になるよう、皆様にとって豊かになるよう

努めてまいります。今後とも、OB会活動にご協力をよろしくお願い申し上げます。 
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シニア大学院 OB会 1泊 2日秋季研修旅行 

 研修部の皆生温泉 1泊２日秋季研修旅行 ( バス旅行 ) 

11月２４日(木)   

 広島駅 【出発】 = 道の駅・奥出雲交流館「酒蔵」 = 亀嵩温泉「玉峰山荘」(昼食) = 

= 奥出雲・舞茸 / 延命水 = お菓子の壽城 = 皆生温泉 三井別館 【 宿泊 】 

11月 25日(金) 

     皆生温泉 三井別館 【出発】 = 境港さかなセンター = せらワイナリー(昼食・買物) = 

     = 今高野山「紅葉の名所」(見学) = 三原・久井 IC = 広島 IC = 広島駅 【到着】 

 この度の、1泊 2日の研修旅行は 3年ぶりに実施。コロナでいろいろ制約もありましたが会

員皆様のご協力で楽しいバス旅行が出来ました。 

 

                            

赤い羽根共同募金運動 街頭募金活動の実施 

赤い羽根共同募金運動は、令和 4 年 10 月１日から令和 4 年 12 月 31 日まで、全国一斉に

展開されます。 

活動日時 令和４年１１月１１日 (金) 12時から 1時間 

街頭募金活動場所 

(1) OB会の活動場所、基町クレド前からそごう正面玄関前 

(2) 本日の街頭募金額 40,298円 

 

クリーンボランティア(平和記念公園清掃奉仕) 

広島市シニア大学ボランティアグループ(OB 会・大学・大学院)は平和記念公園の「クリー

ンボランティア」に協力、平和記念公園の清掃を会員皆様の参加協力により実施しています。 

活動日時 令和４年１２月２日(金) 10時から 11時 集合時間 午前 9時 50分 
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 活動場所 平和記念公園内 集合場所 原爆慰霊碑の横 

 

       避  難  訓  練 

           広島市社会福祉センターで避難訓練 

令和４年 12月の講座日に講座終了後避難訓練を行いました。 

我ら OB 元気に避難訓練 
 

新年安全祈願・新年互礼会の開催 

 広島護国神社で新年安全祈願実施 令和５年１月 16日 (月) 11時 00分～11時 30分 

新年安全祈願のお祓いを受け、引き続き、ひろしま国際ホテルにて新年互例会を行いました。 

 (1) 役員(執行部・班長)、10時本殿に集合 

 (2) 10時 20分頃神事会場控え室入口、参加者名簿の受付確認 

 (3) 10時 50分頃より会場案内 

 (4) 安全祈願祭は、11時より 11時 30分神事終了・終了後互例会会場へ 

 

 

 総務部ニュース 総務部長 島本 登夫 

令和５年度 会員継続入会手続き・大学院生の入会案内・開講式予告 
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 平成５年度 会員の継続入会の申込受付を次の日程で行います。 

  (1) 申込書の案内を配布 (A ・ B班とも、12月講座日に配布しました) 

(2) 申込書の受付 (１月・２月の講座日に班長を通して申し込んでください) 

 大学院修了予定者への入会案内と申込受付 

  ① OB会説明 １月 23日(月) 大学院講座日に説明 

  ② 申込受付  ２月６日(月)・２月２０日(月) 講座開始前に(ホール C) 

 開講式等予告 

  令和５年度 開講式・総会・第１回講座の開催 

  開催日 令和５年 5月 10日(水) 13時～  

  会 場 JNSアステールプラザ 大ホール 

                                                             

  会員の動向、訃報 

 動向 当初会員数(4月 1 日現在) 672名 現在会員数(10月５日現在)  666名 

 訃報 令和４年 10月 1 日より 12月末までの間に下記の方がお亡くなりになりました。 

    心よりお悔やみ申し上げます。 

     

    A4班 31期 川内 信行様 

OB会新１年 驚きの連続 総務部副部長 中請 政利 

 

    OB 会新一年生です。OB会に入会しまして驚きの連続です。 

 新しい組織に入ったのだから当然といえば当然ですが、先ず最初に驚いたのは開講式てす。

大きな、広い会場に大勢の会員の皆様が集まり、開講式を行い、スケールの大きさを感じま

した。この中でやっていくんだと気が引き締まりました。 

 次に、何と懇親会の多さよ。5月の「新旧役員懇談会」に始まり、6月には「A班懇談会」

「B 班懇談会」があり、延期になりましたが 7 月に「シニア大学グループ交流会」が予定さ

れていました。そして、10月には「芸能発表会反省会」にも出席しました。いつも妻にはあ

きれ顔をされながら懇親会に出掛けていました。しかし、これは悪いことばかりではありま

せん。先輩の方々ともお知り合いになり、少しは私の顔も覚えていただき、これで皆さんの

仲間入りが出来たんだと感じるようになりました。 

 まだまだ驚いたことはありますが、長くなりますので最後に、驚いたというよりは一番大

変だなと思ったのは役員会議のことです。皆さん方も良くご存知のように、原則毎月第 1 水

曜日の A班講座日に「執行部・班長連絡会」があり、第 2水曜日の B班講座日に「執行部会」

があります。「執行部・班長連絡会」では主にその月の OB会活動について各事業部から全班

長に説明して、議論などを行っています。「執行部会」では翌月の「執行部・班長連絡会」に

向けて、議題の抽出、内容の検討などを行っています。つまり、「執行部会」は 1ヶ月先の「執

行部・班長連絡会」に向けての会議を行っているのです。おまけに、会議の内容は 2ケ月先、

3 ケ月先にどんな活動があるのかを把握して議論しなくてはいけません。これを取りまとめ

ているのが総務部長です。良くやっておられると感心せざるを得ません。 
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来年度は私が取りまとめをしなくてはいけません。今年度のようにつつがなく行えるか不

安です。そういう訳ですので、来年度私がミスをしても大目に見てくださいね。でも、皆さん

方には出来るだけご迷惑をおかけしないよう頑張りますので、よろしくお願いします。 

学習部ニュース 学習部長 北川 周興 

         赤 い 羽 根 共 同 募 金 

 

会計部ニュース 会計部長 瀬良 章 

       会 計 業 務 の 総 決 算 に 全 力 

               会計業務の決算報告に全力 

会計部を担当して、早いもので残り数か月となりました。 

 コロナ過で大変ですが、行動制限が解除され少しずつ日常生活が戻りつつあります。 

 各事業部とも予定された行動が順調に開催されて、参加された会員の皆さんが楽しい笑顔

で会話されている姿がコロナ過以前に戻ってきたように感じました。また、本来の OB 会活

動を体験することが出来るようになって、とても良かったと思います。 

 会計部も先輩方の力を借り、試行錯誤をしながら資金の出し入れ、それをまとめて決算報

告するなど、なんとか無事使命を果たすことが出来ました。これは皆様のご支援、ご協力に

よるものと感謝申し上げます。 

 残された期間、会計業務の総決算に全力で取り組んでまいりますので、引き続き皆様のご

協力によるお力添えを、どうぞ宜しくお願い致します。 

 

             赤い羽根街頭募金活動 

 11月 11日(金)赤い羽根街頭募金活動が社会福祉協議会主催で実施されました。 

 コロナ禍の状況もあり、今年も少人数での参加となりました。シニア大学、大学院そして 

OB 会の執行部役員総勢 28 名(OB 会 10 名)により１２時から約１時間、街頭募金活動を実施

しました。OB 会の活動は基町クレド前からそごう正面玄関前を 5 名 2 組に分かれて実施し

ました。明るく元気な声掛けを心掛けて行いましたが。天候も良く気持ちの良い奉仕活動を経

験しました。 

 後日、社会福祉協議会より参加のお礼と、募金総額は 40,232円との報告をいただきました。 

 

クリーン ボランティア 
             平和公園清掃活動 

 令和元年依頼広島市シニア大学ボランティアグループとして「クリーンボランティア(平和 
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 講 座 講 師 の 選 任 

          令和５年度 広島市シニア大学院 OB 会 講座講師の選任 

5月 1０日  (水) (講師) 阿部 律子 朗読文学研究主催 (テーマ)朗読:(仮:漱石作品朗読) 

6月 7・14日(水)(講師) 平野 清子 上級睡眠健康指導士(テーマ)健康に過ごす睡眠と水分 

7月 5・12日(水)(講師) 危機管理(防災士)市役所・県庁 (テーマ)防災口座・地震と津波 

8月 2・ 9日(水)(講師) こうの ひとし 広島津軽三味線 (テーマ)津軽三味線演奏会 

9月 6・13日(水)(講師) 秋山 伸隆 広島大学名誉教授  (テーマ)厳島神社大鳥居の歴史 

10月 4・11日(水)(講師) 香川 仁 広島話し方協会会長 (テーマ)人と仲良くなる会話術 

11月 1・ 8日(水)(講師)  中国新聞         (テーマ)時事問題 

12月 6・13日(水)(講師) 広島市社会福祉協議会 (テーマ)福祉協議会について(避難訓練有) 

1月 10・17日(水)(講師) 山﨑 勇三 健康デザイン研究所 (テーマ)健康作り・生き甲斐作り 

2月 7・14日(水)(講師) 秋政 久裕 市文化財団 学芸員 (テーマ)広島城と陸軍 

3月 6・13日(水)(講師) 秋風亭 てい朝  落語家   (テーマ) 落語 

記念公園清掃)」活動を１２月２日(金)に実施しました。 

 コロナ過ではありましたが、OB会は８４名、シニア大学、大学院のご協力もあり、総勢で

１１５名の皆様に参加をして頂きました。 

 当日は曇りで寒い１日との予報でしたが、晴れ間が見えてきました。約２０分の活動は主

に落葉の清掃でしたが、身体が暖まり気持ちの良い師走の奉仕活動でした。 

 参加して頂いた皆様、ご協力ありがとうございました。 

 

 令和 5 年度の講座講師の選任にあたり、会員の皆様より講師の推薦を頂きました。    

ありがとうございました。 

 選任に当たり、会員の推薦６候補、広島情報ネット、公民館講演情報を元に１１講座の講 

師を選任しました。１１月の執行部・班長連絡会で確定した講座講師について報告をして、１

２月に講師の方々にお願い文書を発送しました。 

 後日、講師の皆様より快く返事を頂きました。 

芸能部ニュース 芸能部長 枝 賢次 

    趣味の芸能発表会 反省会 

第 28回芸能発表会は、実行委員の皆様のご協力により、スムースに開催することが出来ま

した。3年ぶりの開催で分からないことが多く、その場しのぎでの対応ばかりで皆さんにご迷

惑をお掛けしたのではと反省しています。反省会とアンケートで調査では、忌憚のない多数

のご意見をいただき、来年度に向けて大いに生かしていかなければと思っています。 

 また、成果の発表の場としてよかった、お祭り気分になれて良かったというご意見を頂き、

皆さんの元気が出る場にもなっているんだなと大いに感謝する次第です。 

いずれにしても、より楽しめる場にしていくために、今後いろいろ考えて来年度に引継いで

行きたいと考えています。 
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研修部ニュース 研修部長 山﨑 由起子 

秋 季 研 修 旅 行 実 施 報 告 

             皆生温泉１泊２日秋季研修バス旅行 

 11 月 24 日曇り空の広島駅に集合、検温確認しバス 2 台で目的地である鳥取県米子市の皆

生温泉に向け出発しました。高速道路を進み。奥出雲亀嵩温泉で和やかに昼食。昼食後、霧

雨のなか奥出雲特産舞茸工場見学、延命水をいただき長寿をお願いしました。 

 皆生温泉での夕食は蟹一枚付き、蟹と格闘しながらも美味しくいただきました。 

 コロナ感染予防ということもあり、今までと比べ静かな食事会でした。 

 翌日再度、検温確認し朝食後に宿を出発、境港さかなセンターで買物、松葉ガニ・サザエ・

広島では見たことのない魚(ばばちやん)!!お鍋にすると美味しそうです。しっかり吟味して買

物し外に出て見上げると壮大な大山が姿を見せてくれていました。 

島根の道を戻り、せらワイナリーで昼食。お肉たっぷりのすき焼き御膳を堪能し開基１２

００年の今高野山へ、見事な紅葉を眺めながらしばし散策。帰りは小谷サービスエリアで休

息しお土産をたくさん持って広島へ帰ってきました。 

 この度の研修旅行は制約もいろいろとありました 

が皆様のご協力により 3年ぶりに実施出来ました。 

また、無事故・無災害で終えることが出来ました 

ことを心より感謝申し上げます。 

        ありがとうございました 

 

文化部ニュース 文化部長 池田 等 

文化部  「OB会ニュース」の発行 

  令和４年度の初め頃はコロナを見合わせながら前に進んだ、初めに５月 11日アステールプ

ラザ二階大ホールで開講式が始まり、古宮前会長の挨拶から始まり来賓挨拶の祝辞をいたた

き、その後、定期総会の開催により各議案書が参加者賛同のもと閉会。その後、第一回目の講

座がありました。 

 1 回目の OB 会ニュース第 60 号は、7 月が発行日日程的に短く厳しいので編集と校正作業

に集中して取り組んだ。会長から役員・A1班から A4班・B1班から B4班の各役員さんの顔

写真と挨拶文をお願いして、OB会の会員さんに各役員の紹介を中心に編集しました。 

 2回目の OB会ニュース第 61号は、11月が発行日、長寿者祝賀で令和 4年度は白寿の方 2

名・米寿の方 28名が 9月 14日に長寿祝賀式を迎えられました。令和４年 10月 1日第 28回

趣味の芸能発表会が 3年ぶりに開催されました。また、各サークルの代表者にサークル紹介 

と、その状況やエピソードを紹介してもらいました。皆様ご協力ありがとうございました。 

 

 

http://busecofamily.blog75.fc2.com/blog-entry-94.html
https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/3.0/
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A1班 班別懇親会 班長 細田 忠昭 
 11 月 9 日秋晴れの中、西広島駅にどんぐり村の迎えのマイクロバスに 15 人の参加者が乗

り、紅葉を始めた北広島町の豊平そば道場に向かった。 

 2 人の指導者のもとに 3 人ずつ 5 テーブルに別れて作業開始、そば粉に水を含ませてこね

て玉にし、手とめん棒でうすく延し、包丁でめん状にする。この工程をかわるがわるにやっ

てみる、1時間半程で何とか出来上がった。打ちあがった 

そばは分けて、土産として持ち帰りました。その後道場 

内にある宴会場に場所を移して食事会を開きました。14 

時頃どんぐり村を出発、西広島駅まで送ってもらい解散、 

楽しいひと時であった。 

A2班 活動報告 班長 宮崎 淳 
 班活動懸案の A・B 班交流懇談会を計画し、10月 20日(木)滞りなく終了しました。 

 当日は天候に恵まれ、千田町スポーツセンター広場へ、参加者全員張り切って集合しグラ

ウンドゴルフに興じました。近隣にお住まいの方にホールポストのセットを依頼、又グラウ

ンドの予約から用具の手配まで副班長・萩守氏にお願いし、万事段取りよく事が運びました。

コースのコンデションが万全でないにも関わらず、未経験者を含めホールインワンが５名も

出まして、皆様の集中力には驚きました。集合写真を撮り懇談会会場へ移動、自己紹介に続

いて GG大会の表彰式を行い大いに盛り上がりました。 

 会食の間を縫ってビンゴケームを実施、ワクワク感 

に満ちた雰囲気での景品配布でした。これ等の品々を 

限られた予算内で調達された副班長の皆様へ感謝して 

います。各々15名、都合 30名の参加であり当初の目 

的は達成されたものと思います。次回開催をという声 

があがり、来年度を含めて検討して参ります。 

 

A3班 活動について 班長 永井 正剛 

今年度シニア大学院 OB会の活動開始から約半年の期間が過ぎてゆきました。 

 A3班の運営をさせて頂いている副班長ともども７名全員 37期生で頑張っています。A3班 

は９９名(内１人は中途で入学されました)の大所帯です。 

 これまで新旧役員懇談会で業務引継ぎを済ませ開講式、第１回講座、定期総会と最初から大

変な 1 年のスタートとなりました。その後 A3 班 班別懇談会で皆さんとの顔合わせで役員紹

介を済ませ、新旧役員懇談会、A班懇談会等に参加し講座日の業務等全員で進めてきました。 

 皆さんの懇談の場として８月２０日(土)にセンターホールを利用しＢ３班の皆さんとの交

流会を開催しました。メインにジャンボ衣笠様の講座を拝聴、食事と演芸で愉しい一日をもち

ました。１０月１日(土)には芸能発表会が開催され班員も数名出演されました。これも楽しい 

一日でした。長く続いてくれると期待しています。又９月の講座日に長寿者の表彰式で我が班

の方も表彰を受けられました。素晴らしいことだと思います。まだまだこれからもずっとお会

いできると願っています。こうしていろんな行事や、業務を勧めながらの半年間でした。 
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 A3班の皆さんにはいろいろと不行き届きの面や物足りない面もあったことと思いますがご

勘弁の上今後もご支援ご協力の程宜しくお願いいたします。 

半年が過ぎ役員会では中間役員会が開催され半年間の業務報告がなされ承認されました。

これも皆様のご理解の賜物と承知しています。 

 これから OB会 1泊宿泊研修旅行、A３班 

交流会(野呂コウゲンロッジ)、平和公園清掃 

ボランティアと続いてゆきますが役員とも 

ども頑張ってゆきますので重ねてご支援宜 

しくお願いいたします。 

 

A4班 コロナ過で難しい活動!? 班長 滝口 明弘 

 11 月迄に、「A4 班懇親会」と「A4 班・B4 班合同懇親会」は、盛会のうちに終え現在はホ

ッとしている。どちらも会食・歓談は和やかに進み、最後のカラオケではみんな久し振りに楽

しんでいる様子だった。 

 残念だったのは、合同懇親会に A4班参加者が非常に少なかった。交流会の意味がやや薄れ

たが、コロナ禍の環境下では止むを得なかったと思う。これからも難しい日が続くが、いっま

でも同じ状況ではない。精いっぱい毎日最善を尽くして生きていくことだけだと思う。講座日

には「受講日のお出掛けはマスク着用、戸締り、火の用心で受講して欲しい」と願っている。 

 

 

B1班 班活動  班長 菅 政和 

 ここ迄、事故なく班活動が出来たのも副班長の支援と班員のご理解ご協力のお陰です。 

６月２２日には A１班・B１班交流会を広島市植物公園で４４名の参加者を得て行いました。 

 ７月からは芸能発表会に向けてコーラスの練習を始めました。４１期大下指揮者の元「翼

をください」と「花は咲く」を練習し、１０月１日の芸能発表会には白黒服装、首にカラー

のバンダナで３１名で合唱しました。１１月１７日には秋晴れの好天に恵まれて豊平どんぐ

り村へそば打ち体験ツアー２５名の参加を得て、２台の車に分乗し催行しました。８班に分

かれて昼までにどうにかこうにか２・８そばを打つ事が出来、いなか寿司と一緒に皆でおい

しく頂きました。 
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 これ迄の、一連の班活動を通じて班員の絆が少しずつ芽吹いてきたのではないかと思われ

ます。令和４年度も残り少なくなりましたがＢ１班皆で一緒に班活動をもりあげたいです。 

 

B2班 班活動  班長 井上 敬己 
 
               野外研修の思い出 

 長い間、班の野外活動が出来ていなかったので、役員で相談し、年末のあわただしい時期

ではありましたが、二葉の里歴史の散歩道(七福神めぐり・一部)を企画し 12月 17日(土)に、

24名の参加者で実施しました。当日はあいにくの小雨模様ですが、地図とパンフレッドの配

布を受けて元気よくスタート。途中坂道や階段が多く、また、車にも注意しながら目的地へ

「二葉の里歴史の散歩道」にはいろいろなコースがあるそうですが、今回はらくらく七福神

コースを選び、聖光寺～国前寺～尾長天満宮までの三ケ所をめぐることにしました。ボラン

ティアガイドには我が藩の今城さんと友人の方と二人で引き受けてもらい、紙芝居と巧みな

話術などで盛り上がりました。尾長天満宮には、葉っぱが枯れても落ちないという柏の木が

あり、受験生には人気のスポットだそうです。説明を聞いたり雑談しながら、約 1 時間半の

行程で何とか無事に、予約していた和食店に到着し、食事とコーヒータイムなどで楽しい 1

時間を過ごし、班の親睦をはかることが出来ました。 

 

B3班 班活動 班長 賀戸 正則 
 これまでのＢ３班の活動(８月Ａ班との交流会・１０月趣味の芸能発表会出演)をふりかえる

と、OB会の自治会活動や、年間の班活動に関する経験がないことで、反省することがありま

した。特に、A 班との交流会に関して交流の時間が少なかったこと、４３期の新会員の方々

迎会が出来なかった事です。また、班員の皆さんにお会いできるのが 1回 / 月では、行事を

実施するのは３ケ月前から計画・手配をする必要があり時期を逸してしまいました。 

これからの班活動については、コロナ感染拡大の影響で先輩たちとの交流の機会が無かった

４２期・４３期の方々に、先輩の方々との交流に重点をおい 

た行事(１月懇親会の計画)を実施して行きたいと考えており、 

班員の方から「楽しかったよ」と行って頂けるように取り組 

んで参ります。また、不慣れな班長を支えてくれた副班長さ 

んと伴に、先輩諸氏のお力をお借りして、班活動に取り組ん 

で参りたいと思います。 

 

 

 
B4班 班活動 班長 影山 紘太郎 
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令和４年度から従来通りの OB 会の諸活動が再開されることになり、執行部の方針を踏まえ

た活動遂行は当然のこととして、B4班は各活動を実施しております。当班の副班長は勿論の 

ことですが、38 期から 41 期までの各世話人の皆様と毎月合同連絡会議を開催して、下記の

班行事を実行しました。令和４年度の行事も残りわずかとなりましたが今後も目標達成に向

けての班活動を行います。 

1. OB会 B４班通信発行（毎月講座日に配布） 

 ① 内容：執行部・班長連絡会の議事内容報告と班活動実施計画の検討。 

2. 講座日の受付業務及び講座会場準備の徹底 

① ６月以降の各講座日に班長・副班長全員で受付業務の対応 

② 9月、1月の講座会場の設営、復旧作業 

3. 班活動、各種 OB会行事推進と積極的な参加 

  ① 班活動：9月 19日（日曜日）マツダミュージアム見学後、料亭久里川での 

   懇親会を計画したが台風の影響で中止。今後の実施計画を検討中。 

② 10月 1日（土曜日）趣味の芸能発表会に参加（40名） 

   ・コーラス出演：里の秋、ふたりの広島（替え歌）合唱 

   ・プログラム最後の班別ゲーム対抗戦で優勝。 

 ③12月 2日（金曜日）グリーンボランティア（平和記念公園清掃）参加９名 

4.  A4班・B4班合同懇親会実施： 

①11月 10日（木曜日）A班 10名、B班 25名、合計 35名参加 

  健康科学館で人体のビデオ視聴後、各展示物を見学。午後から久里川にて 

  懇親会を開催。A・B班共に初対面の参加者もあり自己紹介、ゲーム・カラオケで大いに

盛り上がった。 

5. 物故者：B４班 39期の西井安行様が 7月に逝去されました。慎んでお悔やみ     

  を申し上げます 

6. コロナの影響で 37 期の A 班進級時の送別会を実施できなかった事もあり、令和 5 年 3 月

に 38期のＡ班進級者との合同送別会を実施する。 

7. 反省点：6月から 12月の講座参加率が平均 61.0％であり、全休者が 15名と多く、欠席の

場合連絡方要請するも返答なし。 

 

ハーモニカ  サークル代表者 栗原 寿男 

                       ハーモニカサークル活動記 

 月２回のサークル活動は、新しく入会された方を中心に、３オクターブの音出しから始ま

り、三穴奏法、ベース奏法等の基本練習の後、皆さんで選んだ曲や教本を中心に、２時間の練

習に入ります。先生からの、腹式呼吸で大きな音を出し、何人拭いても一つの音となるような

演奏を目指し練習に励んでいます。手軽に吹ける楽器ですが多様な演奏方法やハーモニカの

種類も多く奥が深い楽器です。今年も、B３班 

の初山さんがお世話されている「仁保公民館」 

のオレンジカフェに 5月 16日、６回目の出演 

をし、合奏 7曲、独奏 2曲を演奏しました。 

コロナ過で皆さんとの合唱は出来ませんが手 

拍子で応援していただきました。 

 

 

 

 



 広島市シニア大学院ＯＢ会ニュース 令和 5年 2月 1日 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「 おい ! 」から始まる発声練習 

 私たちの混声合唱団は、平成 27年 6月に当時大学 2年生だった私が代表になり、同じ 2 

年生だった安村さんが指揮者として合唱同好会を発足し、28年には合唱団に昇格しました。 

 当初は楽譜が読めない、声が出ない、音が取れない、リズムが取れない、合唱になるのだろ

うかと疑問になる場面も多々ありましたが、年を重ねるにつれ、メンバーの人数も現在 50数

名と増えレベルも徐々に上がってきたと思います。安村さんが常々言っておられた「合唱は人

数」が実証されているとおもいます。令和 4 年 3 月に新しく指揮者の松村沙織先生とピアニ

ストの占部久美子先生をお迎えし毎回「おい ! 」から発声練習が始まります。若い指揮者と

ピアニストが加わり、若いエネルギーを貰い年老いた体に鞭打って皆のやる気も変わって来

ていると思います。今年は、コロナ過で休んでいた分ジョイントコンサート、OB芸能発表会、

合唱フェスティバル、大学祭と全てに出場しました。初めてステージに立つ人の多くは、上が

ってしまい平生練習している力の半分も出せないことが多くありますが、次第にステージに

立つ緊張感が快くなって行きます。 

 初心者の方大歓迎です。入団はいっでも扉を開けてお待ちしています、お申し出ください。 

練習日  第 1週・第 3週 (木曜日) 、第 2週 (土曜日) 

場  所   広島市中央公民館 4Fホール 又は大集会室 3F 

    時  間   13時 30分 ～ 16時 00分  会  費   月１，５００円 

 

 

 

 

 

 

シニア大学混声合唱団 サークル代表者 大下 正邦 

研修部より早春の日帰り旅行のお知らせです!! 

     今回は鞆の浦・街並みひな祭り散策と築城 400年の福山城見学です。 

 昼食は鞆の浦ホテル鴎風亭でのミニ会席。(豪華です) 「福」を呼ぶ街に出かけませんか。 

 旅行日は 3月 16日(木) 

   案内配布 1月の講座日  Ａ班１月１１日(水)  Ｂ班 1月１８日(水) 

   旅行受付 2月の講座日  Ａ班 2月  １日(水)  Ｂ班 2月  ８日(水) 

 受付予備日３月の講座日 研修部で受付します。 

 皆様の参加をお待ちしています。 

          新しい年を迎えましておめでとうございます。 

令和 4年度は、コロナ禍でコロナウイルスを見合わせながら進みました。令和４年度の OB会

ニュースは当初からカラー印刷で飾りたいと思っていました。この OB 会ニュースは過去何

回か思うようにコロナ禍のため発行が出来ませんでした。この度は、先輩皆様のお力を借りて

編集できたことを感謝申し上げます。今回の OB会ニュース第 62号が令和 4年度の最終版と

なりました会員の皆様ありがとうございました。最後に校正、編集等に不手際がありました

ら、お許しください。 

 

    編 集 後 記 


